



かもがわだより

加茂川小学校・幼稚園
令和5年4月25日
第2号

教育目標

- ・小学校『聞ける子、学ぶ子、元気な子』
- ・幼稚園『元気に なかよく 遊ぶ子』

加茂川小学校ホームページ <http://www.kamogawa-sho.kainan.ed.jp>



「はじめる」－加茂川の今年のキーワード－

令和5年度の開始とともに、教育現場においては、三年余りにわたって続いた全国一律の感染症対策は個人の判断を尊重する形に変わりました。また、5月8日からは、新型コロナウイルス感染症の感染症法上の位置づけが5類感染症に変更されます。しかし、ウイルスがなくなったわけではありませんし、感染しにくくなったわけでもありません。子供たちをはじめとして、みんなの健康・安全を守ることはこれからも重要です。

新学期開始から半月余りが過ぎました。運動場で遊んだり運動したりするときには、ほとんどの子供がマスクをしていません。しかし、教室の授業ではその逆です。多くの子供がマスクを着けています。教員についても子供たち同様にいろいろです。マスクをしないのが基本ですが、実際にそうなるには少し時間がかかりそうです。

今年度においては、いろいろな行事や教育活動を感染防止のために中止や規模縮小する必要はなくなります。しかし、単に「コロナ禍以前の教育活動にもどる」のではなく、“子供たちの経験値や体力等の現状”や“コロナ禍における取組の良かった部分”を踏まえなくてはならないと考えています。この3年間で得られた知見や行った取組を必要に応じて活用することも大切です。「元にもどる」というよりも、「新たな教育活動をはじめる」という意識を持って、みんなで取り組んでいきたいと思えます。

そして、子供たちとともに、新しいチャレンジや頑張りをたくさんスタートできるようにという願いを込めて、今年のキーワードを「はじめる」としました。
(文/校長・福田)

○教室の風景○ ☆よく聞き、よく発表し、進んで学ぶ子

【3年生】 初めての外国語の学習。みんなしっかり前を見て、電子黒板や先生の話聞いています。聞くことから始まる学びはとて多いです。このように集中して聞く姿勢はとて大切です。

【2年生】 長く伸びた花の絵を描いていました。みんなのびのびと表現できています。発表の形は「発言すること」だけではありません。絵を描いたり、体を動かしたり、歌ったり、いろいろな形で発表できるようになっています。

【1年生】 平仮名や数字を書く練習をしているところです。みんなとて一生懸命です。「上手にできていますね」とノートに赤丸をつけてもらって、うれしそうです。「もっとやりたいな」という気持ちを大事にしたいですね。



1年生
よく聞き、よく発表し、進んで学ぶ子

○掃除反省集会○ ☆よく遊び、よくきたえ、よく働く子

縦割りグループによる「加茂川清掃」。月1回の反省集会を行っています。昨年はずっとリモートでしたが、久しぶりに体育館に集合して行きました。リーダーが掃除を頑張った子供の名前を発表すると、その子供が返事をして立ちます。集会の最後には、名前を呼ばれた全員に拍手を送ります。集会後の掃除では、「ぼくも名前を呼ばれたいです」と言って頑張っている1年生がいました。



上: 4月19日 掃除反省集会



右: 4月20日 幼小合同避難訓練
6年生は幼稚園児とペアに!

○幼小合同避難訓練○ ☆自分も、他の人も、大事にする子

今年初めての幼稚園・小学校合同の避難訓練。ヘルメットをかぶって運動場横の通路に集合しました。今回は避難経路を使うことと、6年生と幼稚園児のペアを確認することが主な目標でした。訓練では、6年生たちが幼稚園児と手をつないで、優しく頼もしいお兄さんお姉さんぶりを発揮していました。

○金管バンド練習○

今年度最初の練習を行いました。タイの小学校から3日間の一時的入学に来ていた5年生女子児童も練習に参加しました。3月の練習から1ヶ月以上のブランクがありましたが、練習中の曲を最初から最後までノンストップで演奏することができました。2回目の練習では、新しい曲に初挑戦しました。曲の最初の部分だけでしたが、トランペットをはじめとする金管楽器の音が良く響いていました。

半年後に演奏が完成するのが今から楽しみです。タイにいる一時的入学した子供にも、演奏を届けられるといいですね。



上: 4月14日 金管バンド 第1回練習
一時入学の児童(タイ在住 5年生)と一緒に
右: 4月21日 第2回練習
新しい曲に初挑戦!

「つながる」ストーリー 加茂川小学校に、シャクナゲがあるのはなぜ？

加茂川小学校には、毎年たくさんの花を咲かせるシャクナゲ(石楠花)の木があります。シャクナゲは春から初夏に美しい花を咲かせます。学校にある木は、赤紫色の花が咲くのが特徴で、4月下旬が一番の見頃です。シャクナゲは山間に多く、紀伊山地ではあちこちに自生していますが、海南市下津地区ではそれほど一般的ではありません。加茂川小学校にシャクナゲがあるのはなぜでしょうか？

本校創立前の1994年5月2日に、加茂第一小学校の創立100周年記念行事が行われました。そのときに「夢をのせて」というプログラムで、たくさんの風船を空に飛ばしました。風船には子供たちが書いた手紙がつけられていました。その中の赤い風船1つが奈良県十津川村まで飛んでいったのです。手紙を見つけてくれたのは女の子。五百瀬(いもぜ)小学校の3年生でした。

このことがきっかけで、1995年11月6日に、五百瀬小学校の全校児童と職員が、遠足で加茂第一小学校に来てくれました。交流会では、五百瀬小学校の子供たちが縄跳びの個人演技・集団演技を発表し、加茂第一小学校の子供たちが金管バンドの演奏を披露しました。その後、ドッジボールやサッカーなどして楽しく交流したそうです。

この交流の記念に、五百瀬小学校から奈良県十津川村産のシャクナゲの苗木をプレゼントしてもらいました。それから27年以上が過ぎた今、その苗木は2m以上の高さに育ちました。これが、加茂川小学校で毎年たくさんの花を咲かせてくれているシャクナゲです。



2023.4 加茂川小学校のシャクナゲ



当面の主な行事予定

※幼稚園関係は、園だよりをご覧ください。

月	日	曜	行 事
5	2	火	遠足
	9	火	内科検診(2・4・5年)
	10	水	短縮授業 14:00下校
	11	木	検尿
	16	火	スクールカウンセラー来校
	18	木	歯科検診(幼・1・3・6年)
	23	火	プール①〔高中〕(下津室内プール)
	24	水	検尿 2次検査
	25	木	歯科検診(2・4・5年)
	30	火	プール②〔高中〕/スクールカウンセラー
6	6	火	プール③〔中低〕/スクールカウンセラー
	13	火	プール④〔高低〕/スクールカウンセラー
	19(月)・20(火)		奈良・京都方面



1995.11 五百瀬小学校と加茂第一小学校の交流記念に植樹

例年5月末に実施していた日曜参観はありません。

7月4日(火)に授業参観・懇談会を実施します。